

ACCIONES	
<b>BOGOTÁ</b>	<b>ISA</b>
\$68.980,00	\$15.980,00
<b>CELISIA</b>	<b>UTRESA</b>
\$4.420,00	\$26.340,00
-0,125%	-1,008%
	-0,076%

## TENDENCIAS &gt;

[INCENDIO EN NOTRE DAME](#)
[PENSIONES](#)
[FINTECH](#)
[BLOCKCHAIN](#)
[PLAN NACIONAL DE DESARROLLO](#)
[REGLA FISCAL](#)
[INFRAESTRUCTURA](#)
[PETRÓLEO](#)
[VER MÁS >](#)

COMERCIO EXTERIOR | 5/7/2019 12:01:00 AM



## ¿Por qué las exportaciones colombianas cayeron 1% en primer trimestre?

Los menores despachos de carbón al exterior, cuyas previsiones de precios apuntan a la baja, así como la menor venta de manufacturas, terminaron afectando el desempeño de las exportaciones colombianas en el primer trimestre.



El país registró un primer trimestre con ventas al exterior por debajo de lo esperado Foto: Getty

Muy duro tendrá que trabajar el sector privado durante los próximos meses para alcanzar la meta de exportaciones trazada por el gobierno colombiano para este año, pues los resultados del primer trimestre del año no parecen alentar este anhelo.

La meta del gobierno es vender al exterior US\$42.500 millones en todo 2019, pero de acuerdo con el Dane, durante el primer trimestre que acaba de cerrar las exportaciones colombianas alcanzaron los US\$9.588,6 millones, lo que refleja una reducción del 1%.

Le recomendamos: [Top 5 de los productos de exportación con mayor crecimiento en 2018](#)

Este resultado, inferior a lo que se esperaba, estuvo presionado por las menores ventas de carbón, que forman parte del grupo de combustibles y productos de las industrias extractivas, que tuvieron una caída del 4,1%. Las expectativas a la baja que traen desde hace unos meses las cotizaciones internacionales del carbón al parecer influyeron en este comportamiento, pues algunos analistas como Fitch prevén que los precios de este mineral pasarán de un poco más de US\$100 por tonelada en 2018, a una cifra cercana a los US\$85 este año. Tampoco en el sector de productos agropecuarios, alimentos y bebidas los resultados del trimestre dieron para celebrar, pues en este caso la reducción fue del 0,5%.

Los resultados al cierre del primer trimestre parecen desafiar los anuncios que hace unas semanas hizo el ministro de Comercio, Industria y Turismo, José Manuel Restrepo, en el sentido de que este año la meta apunta a remontar en 12,5% el resultado de ventas externas del país alcanzado en 2018, cuando estas llegaron a los US\$41.831 millones y registró un crecimiento del 10,4%.

El ministro Restrepo ha dicho en distintos escenarios que el gobierno espera que las exportaciones repunten este año no solo por las ventas de combustibles y productos de las industrias extractivas sino también, principalmente, por las de bienes y servicios que corresponden a exportaciones no energéticas.

Pero este escenario todavía no se ha registrado y mientras tanto el petróleo sigue siendo el gran jalonador de las ventas de productos colombianos. Entre enero y marzo los combustibles y productos derivados del petróleo respondieron por unos ingresos de US\$3.717 millones, es decir 5,1% más que en igual periodo del año pasado, cuando los ingresos alcanzaron los US\$3.538,3 millones.

No se puede perder: [En enero las exportaciones regresaron al terreno negativo](#)

En el caso de los combustibles, los resultados de las exportaciones fueron positivos pese a que el comportamiento de los precios para la referencia Brent estuvieron este año por debajo de los registrados en el mismo trimestre de 2018. La estatal petrolera Ecopetrol, que acaba de divulgar sus resultados del primer trimestre del año, destacó que mientras el año pasado los precios del Brent alcanzaron en el primer trimestre un promedio de US\$67,2 por barril, en el mismo periodo de este año llegaron a US\$63,8. Sin embargo, la mayor producción petrolera alcanzada por Ecopetrol y por las demás compañías que operan en el territorio colombiano, permitieron el repunte en las ventas de combustibles al exterior.

De acuerdo con Ecopetrol, en el primer trimestre de este año la producción de petróleo equivalente por día estuvo en el rango alto de la meta establecida para 2019, y llegó a un promedio de 728.000 barriles diarios.

Por destino, en el periodo enero-marzo el mayor comprador de productos colombianos fue Estados Unidos, que adquirió 29,7% de los bienes colombianos, seguido por China con el 8,8%; Panamá con un 7,7%; México con el 4,2% y Ecuador con el 4,1%.

### Hora de acelerar

El reporte del Dane sobre el comportamiento de las exportaciones colombianas muestra que en el mes de marzo las exportaciones alcanzaron los US\$3.337,5 y estuvieron 0,8% por debajo de los resultados del mismo mes del año anterior, cuando las ventas llegaron a US\$3.365,1.

Para este mes, el resultado más complejo se reportó en la venta de manufacturas, que muestran una caída del 9,1%, mientras que las de productos agropecuarios tuvieron una contracción del 1,4%. En este caso, la caída en los precios internacionales del café fue el factor que más impactó el comportamiento.

Por su parte, las ventas de combustibles y productos de industrias extractivas tuvieron un marzo muy positivo, pues además de reportar una participación del 58% dentro del total de exportaciones, solo la venta de barriles de petróleo crudo mostró un alza del 21,4%, hasta alcanzar 19,7 millones de barriles, según el Dane.

Aunque el comportamiento del primer trimestre del año no fue destacado en materia de ventas al exterior, todavía quedan tres trimestres más para remontar los resultados y lograr que las metas planteadas por el gobierno se hagan realidad.



0 COMENTARIOS

## TEMAS RELACIONADOS &gt;

[EXPORTACIONES](#)
[COMERCIO EXTERIOR](#)
[PRECIO DEL PETRÓLEO](#)
[INDUSTRIA MANUFACTURERA](#)
[DANE](#)
[PRECIOS DEL PETRÓLEO](#)


## Últimas noticias

acusado tanto en Malasia como en Estados Unidos, compareció este lunes por la tarde, ante un tribunal federal de Brooklyn.

También conocido como Roger Ng, el exbanquero fue extraditado a Estados Unidos el viernes. Primero deberá afrontar los cargos ante la justicia de este país para luego hacerlo en Malasia.

Lea también: [A propósito del día del contador: ¿Más información, menos corrupción?](#)

Según informó el fiscal general de Malasia, Tommy Thomas, se registró un acuerdo con las autoridades estadounidenses para su "extradición temporal" con el objetivo de permitir que se "instruya un proceso sin necesidad de presentarse".

"Roger Ng fue entregado temporalmente a Estados Unidos el 3 de mayo de 2019 y será devuelto a Malasia para enfrentar nuestros cargos tan pronto como concluyan los procedimientos" en el país norteamericano, agregó.

Un abogado de Ng dijo a la agencia Bloomberg que impugnará los cargos penales en Estados Unidos, que incluyen conspiración para cometer sobornos y para efectuar lavado de dinero.

En los hechos se le responsabiliza de robar enormes sumas de dinero público del fondo estatal de Malasia 1MDB y utilizar el mecanismo para acumular riquezas personales, incluidos yates y obras de arte, en un plan supuestamente supervisado por el ex primer ministro de ese país Najib Razak y sus allegados.

Las autoridades en Malasia acusan a los ex empleados y a algunas de las subsidiarias del banco de robar US\$2.700 millones en el proceso y los investigadores creen que el efectivo fue lavado a través del sistema financiero estadounidense.

Lea también: [Consejos para combatir la corrupción desde la empresa privada](#)

El papel del fondo Goldman Sachs está bajo investigación ya que el banco de Wall Street ayudó a organizar operaciones por US\$6.500 millones en bonos para el 1MDB.

Una admisión de culpabilidad por parte del banco sería algo de enorme gravedad, porque podría resultar en fuertes sanciones y afectar la licencia del establecimiento financiero.

A fines de abril, el diario Financial Times informó que investigadores del Departamento de Justicia de Estados Unidos consideran que un acuerdo con Goldman Sachs por su papel en el escándalo debe incluir la declaración de culpabilidad del prestigioso banco.



0 COMENTARIOS

## TEMAS RELACIONADOS &gt;

[CORUPCIÓN EN EL SECTOR PRIVADO](#)
[GOLDMAN SACHS](#)
[MERCADOS FINANCIEROS](#)
[EMISIÓN DE BONOS](#)

EMPRESAS | 5/6/2019 4:53:00 PM



## Ecopetrol vendió \$16 billones en el primer trimestre

Los resultados de la empresa más grande de Colombia se mantuvieron robustos y mostraron una utilidad neta de \$3 billones.



## NOTICIAS RELACIONADAS

¿Cuánto afecta a América Latina los millonarios ingresos que se pierden por la corrupción?



Elecciones contra la corrupción

A propósito del día del contador: ¿Más información, menos corrupción?

## LO MÁS LEIDO

Los negocios que mueve el gomelo de Juanpis González

Una palanca poderosa para alcanzar tus metas